

Utilización de drenajes peritoneales, caso clínico: Torrada

Alicia Gómez Rodríguez

alicitagmz@gmail.com

Tutores

Javier López San Román. Marcos Pérez Nogués

Resumen: Se presenta un caso clínico de una yegua con un parto distócico, a la que se le practica una cesárea de urgencia. Debido a la dificultad de la extracción del potro, las probabilidades de contaminación de la cavidad abdominal eran muy altas, por lo que se le colocó un drenaje peritoneal pasivo con el fin de realizar lavados peritoneales durante el periodo postquirúrgico. El alta hospitalaria se dio tras 16 días de hospitalización, en los que el drenaje peritoneal permitió un tratamiento efectivo de la cavidad abdominal previniendo una peritonitis séptica. Después de 11 meses tras contacto telefónico con los dueños, la yegua no ha mostrado signos de dolor abdominal descartando posibles adherencias peritoneales. La actividad reproductiva de la yegua no ha podido ser evaluada puesto que no ha vuelto a ser cubierta por decisión del propietario.

Palabras clave: Yegua. Cesárea. Drenaje peritoneal.

[Caso Clínico](#)
[Comunicación Oral](#)

Recibido: 1 abril 2011.
Aceptado: 4 abril 2011.